

令和3年度 2年次だより 第1号 令和3年4月7日

まいどおおきに！！

～学校生活を楽しむ～

山形県立庄内総合高等学校



2年次主任 井本吉彦

年度末の私からのメッセージは覚えていますか？1年次の年度末の私からのメッセージをもう一度読み返してから、今回の話を読んでもらいたいと思うのですが…。

福原愛ちゃんの「天才」について書いたのですが覚えていますか？ほら、99%の努力と、1%のひらめきの話ですよ。さて今回は、「努力」についてお話を進めてみようかと思います。

「努力することが大事」の本当の理由 を考えてみよう。

先日の水泳のオリンピック予選を見ましたか？ニュースでも取り上げられたので知っていると思いますが、白血病から復活した池江璃花子選手が見事にオリンピックの出場権を獲得しました。彼女はインタビューの中で「努力は報われる」と語っています。彼女には申し訳ないと思いつつ、ちょっと意地悪な内容になるかもしれませんが、こんな風に考えることもできることを知ってください。

努力すれば必ず報われる？努力の結果は「報酬」が得られる事なのだろうか？努力しても報われなかったことを経験してないだろうか？それは努力が足りなかったのか？いやいや、本当は「努力する理由は報酬を受け取れるから」ではないことに気づかなければならない。

では、なぜ努力しなければならないのだろうか？実は、努力する人は「努力しないと耐えられない」から、そうしているのだ。もちろん努力は辛い。しかし、「努力している方がラク」なのだ。…???えっ？と思うかもしれないが、日本人に生まれたからには、「何もしない、することが全くない。」「完全に永遠にヒマ」は耐えられないのだ。人生は常に不安である。何もすることがない、何もしていない、というのは不安との戦いだ。何かに没頭することが、精神の安定にとって重要であることを知ってほしい。

「幸福な人生を送るためには、不幸とか悲しみがないと、かえって不安になるらしい。」

映画「マトリックス」の一節だ。

「努力すれば必ず報われる」ということはない。

「努力すること(何かに没頭すること)で初めて、人生が不安なく送れる」のかもしれない。

経営コンサルタント 安達裕哉さんのHPからの引用で、私なりの解釈で書かせてもらいました。

さあ、2年次生も充実した学校生活を楽しむぞ！！



★★★ 当面の日程 ★★★

4月8日(木)	4月9日(金)	4月12日(月)
入学式 2、3年 → 自宅学 習	<1~3h> 基礎力診断テスト	<1・2h> LHR
	<4h> 写真撮影	クラス開き 時間割確認
	<5・6h> 生徒会入会式	委員会決めなど
	部紹介	<3~6h> 月曜日授業

通常授業スタートします。生活のリズムを取り戻そう！

1) まずは体調管理をしっかり！

- ・ 毎朝体温測っていますか？
- ・ 早寝早起き、朝ごはんも食べる習慣をつけよう。

2) 課題の提出期限は9日です。

- ・ 国語 『基本の現代文』
- ・ ONE week トライアル(国・数・英)



3) 健康観察表・マスクも忘れないでください。

12日は月曜日3校時から6校時までの授業

- 1組 科学生活・数学A・家庭総合・保健
- 2組 家庭総合・英語会話・現代社会・現代文B
- 3組 現代文B・科学生活・英語会話・家庭総合

教科書・ノートなど準備をしましょう。

忘れ物のないように確認も！